

La Tunisie, terre de la diversité

> Derick McGroarty

Derick McGroarty jette un regard sur le nord exotique de la Tunisie.

Après le retard dû aux mesures de sécurité supplémentaires en Grande-Bretagne, l'avion de British Airways a fait moins de trois heures de Londres à Tunis; avec un service de qualité.

Des millions de visiteurs viennent annuellement en Tunisie qui se caractérise par une grande diversité. Après une heure de détente dans la piscine de l'hôtel, j'ai pu aller à Carthage.

Il y a des hôtels pour tous les budgets. Je suis descendu à l'hôtel de Corinthia de Gammarth. La suite, avec chambre à coucher climatisée est spacieuse et bien équipée: balcon, TV, grande baignoire, douche et articles de toilette. Les équipements de loisirs incluent une plage privée, de grandes piscines avec des canapés du soleil, un club de santé et un espace pour enfants. Le buffet offre une grande variété de repas au choix. Il y a également un restaurant et un bistro à la carte. Tous disposent de fraîcheur, de service de qualité et sont propres. Bien que l'hôtel est principalement destiné aux affaires et aux conférence, le directeur général, Mohamed Guttouni, m'a indiqué qu'il cherche à assurer aux hôtes qui sont en vacances une atmosphère détendue sans cérémonie et toute l'attention du personnel. Il y a un autobus qui mène gratuitement au centre de Tunis, qui est à 15 kilomètres. L'hôtel est un endroit paisible de détente après un jour d'achats et de visite touristique au souk mouvementé.

La capitale, Tunis, combine avec succès l'antique et le moderne. La grande mosquée d'Zitouna est une des plus vieilles et des plus prestigieuses du Maghreb (9ème siècle). Bien que le quartier de la Kasbah garde le nom de "forteresse royale" qui n'existe plus, on y trouve beaucoup de bâtiments attrayants comprenant la mosquée Almohade. Les souks sont un aimant pour les visiteurs, quelques secteurs sont spécialisés en bijoux, tapis et tissus. J'ai remarqué que beaucoup de paniers sont



Muraille à Sous

أسوار في سوسة



Souss

سوسة



Sidi Bousaid

سبيدي بوسعيد



Sidi Bousaid

سيدي بوسعيد



Plage de Sammarth

موزائيك في متحف باردو



Hôtel Corinthia

فندق كورنثيا

recouverts de tissus. Ce sont des présents qu'un fiancé offre à sa future épouse ! Juste à la sortie du centre, on trouve le musée de Bardo fondé en 1888 dans un palais reconstitué, comportant une splendide collection romaine. J'ai été impressionné par les mosaïques exposées. Des planchers et des murs entiers sont préservés, beaucoup sont pratiquement intacts du 2ème siècle avant Jésus Christ au 7ème siècle de l'ère chrétienne. Les dessins représentant les pêcheurs locaux, les soldats, les poissons, les oiseaux et les animaux de chasse illustrent vivement la vie d'il y a deux millénaires.

À première vue, Carthage est décevante. Il y a peu de patrimoine original à voir. Mais, en se rendant compte que des cultures anciennes avaient été systématiquement détruites par les dynasties successives, il est étonnant que quelque chose demeure. Existant depuis au moins le 9ème siècle av.-J.C, Carthage avait été rasée par les Romains en l'an 159 av.-J.C. Mais, beaucoup plus tard, Jules César y a construit sa propre grande ville en l'an 44 de l'ère chrétienne, avec des villas, des théâtres et des bains, pour être la capitale de l'Afrique. En avant, au sommet du mont Byrsa, se dresse la cathédrale catholique construite à la fin du 19ème siècle et devenue maintenant un centre culturel. Pour comprendre vraiment la longue histoire, il faut visiter le musée. La collection d'objets qui y sont exposés donne la vraie signification aux ruines remontant loin dans le temps.

Au sommet d'une colline avec des vues splendides de la campagne environnante, se

dresse Sidi Bousaid, une petite ville attrayante. À l'origine, c'est l'emplacement du mausolée de Sidi Bousaid qui existe encore. Ce dernier, y venait pour prier; la ville s'est développée par la suite à ses alentours. Ses rues sont bordées de maisons blanches aux portes et obturateurs des fenêtres peints en bleu, assorti au ciel, me rappelant l'île grecque de Mykonos. Mais, une mosquée détermine les racines islamiques de la ville. De nombreuses boutiques jalonnent la chaussée des rues pavées, et offrent des antiquités, des articles artisanaux et des travaux des artistes tunisiens et internationaux. Je ne pus résister à l'achat d'un tableau montrant la rue avec une vue de la mosquée.

Sousse, la troisième ville de Tunisie, attire le plus grand nombre de touristes. Sa médina très active est plus regroupée que celle de Tunis. Elle est entourée d'une haute muraille datant du 8ème siècle. Au-delà, en revanche, on trouve les oliveraies et un port prospère où le pétrole, les laines et le sel sont exportés. Les vastes plages sablonneuses de promenade et de natation sont bondées de gens en vacances. Les magasins, les hôtels et les restaurants modernes longent le bord de mer.

A Monastir, au centre d'un vaste cimetière musulman près des murs de la ville et de la mer, le mausolée de Habib Bourguiba, président de la Tunisie pendant 31 années, mérite amplement d'être visité. J'ai marché sur l'allée de marbre pour visiter cet édifice dont la construction avait nécessité des millions de dinars, et constamment augmenté et embelli pendant les dernières années de sa

présidence. Même à une longue distance, ses tours jumelles et son dôme, sont exceptionnels. En s'en rapprochant, les détails de l'architecture peuvent être appréciés. J'ai visité la chambre du mausolée par deux niveaux pour regarder le sarcophage blanc avec son manuscrit arabe distinctif.

Hammamet, autrefois ville tranquille de pêche, s'est développée en un centre touristique à la croissance rapide. Ses principales attractions sont les plages aux sables fins, soutenues par les murailles de la vieille ville enrichie, maintenant complétées par des magasins, des boutiques et des hôtels modernes. Je garde des souvenirs vivants quand je l'ai visitée il y a 35 ans, où des marchands de chameaux venaient sur le marché de Nabeul. Cependant, le vieux quartier garde le charme des maisons aux portes encadrées de pierres sculptées.

Naturellement, il y a beaucoup plus. Kairouan avec sa splendide mosquée est un centre de pèlerinage musulman. Les ruines romaines de Dougga où le vrai désert commence. ■

Conseils

Prendre un ombre solaire, un chapeau large, un insecticide et un bon guide. Dans toutes les villes et loin des centres commerciaux vendant des marchandises modernes, il y a des boutiques préservant les qualifications artisanales. Dans les souks on trouve en abondance des tapis, des couvertures, de la poterie, des articles en or et de cuir. La négociation est le mode habituel: commencer au-dessous du tiers du prix demandé et espérer payer moins que la moitié.